

ESCUELA DE MILITANTES " 30 ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION CHINA"

INTRODUCCION A LA SESION SOBRE LA TEORIA DE LOS TRES MUNDOS

"El Imperialismo es la opresion creciente de las naciones del mundo por un puñado de grandes potencias, es la epoca de las guerras entre éstas grandes Potencias por la ampliacion y el reforzamiento de las naciones". Lenin.

La Teoria de los Tres Mundos es una tesis que ha abierto un gran debate, a nivel internacional, que ha suscitado gran interes para mucha gente y que nuestro Partido ha asumido en el último Congreso como una Teoria Marxista-Leninista.

Hay gente que niega que dicha teoria fue escrita por el presidente Mao, otros dicen que la escribió él, pero ya de mayor "cuando empezaba a degenerar".

La realidad de todo esto es que los principales detractores de la teoria, son el socialimperialismo ruso, las burguesias y los partidos reformistas y troskistas.

La Teoria de los Tres Mundos, en primer lugar se coge toda una serie de reflexiones, toda una serie de grandes experiencias que ya otros grandes revolucionarios como Marx, Lenin, Stalin, etc tuvieron que verselas con el mismo problema. El gran problema de como resolver la cuestion del Imperialismo. ¿Quienes eran los paises imperialistas? ¿ Quienes son los paises dependientes? ¿ Como debemos unirlos para combatirlo? etc, etc.

Tenemos ejemplo en la historia que nos enseña, toda esta cuestion, así en la epoca de Marx y Engels, ellos ya nos señalaron, como el Imperio zarista de aquellos tiempos (1.848) era el enemigo principal de todas las naciones europeas.

Otra experiencia más reciente; la II Guerra Mundial. El Partido Comunista de la U.R.S.S. (bolchevique) con Stalin a la cabeza, tuvo un dificil problema, el saber diferenciar en aquellos momentos, quienes eran los paises Imperialistas, y de ellos quienes eran los paises opresores y quienes no. Más tarde se comprobó en la práctica, que la distincion, de los paises como Alemania, Italia y el Japon eran paises agresores y que Inglaterra, Francia y EE.UU. eran paises no agresores, o sea con quien habia que unirse y contra quien habia que combatir.

El resultado de este correcto analisis ya lo sabemos, se ganó la guerra contra el fascismo, se defendió la Rusia Socialista, y brotaron numerosos paises, con sistemas politicos avanzados (Democracias populares, etc.).

LA TEORIA DE LOS TRES MUNDOS

Como ya hemos dicho antes, Mao recoge todas estas experiencias y las traslada dialecticamente a nuestro tiempo, esto es, recoge todo lo positivo, corrigiendo los errores que se hubiese cometido y adaptandolo a la situacion internacional concreta.

Para Mao Tse Tung, desde la terminacion de la II Guerra Mundial, hasta nuestros dias, ha habido toda una serie de acontecimientos historicos que ha trastocado toda la situacion Mundial, veamos:

1º) 1º) Por una parte, los EE.UU. despues de la guerra quedaron como la principal fuerza imperialista, controlaba de una forma u otra, la economía, la Política, lo militar, de una gran parte del mundo (es la época del Plan Marshal, subida del dolar, etc, unido a la aureola como país "liberador").

2º) Más adelante el resurgimiento de los países europeos de intentar escaparse un tanto del control yanqui (creación del Mercado Comun, De Gaulle aplica la política de la independencia, crisis del dolar, etc).

3º) Revolución China. Derrota de los americanos en Vietnam, Lao, Kampuchea, pierde fuerza en otros países (Grecia, Portugal, etc).

4º) En el 56, Golpe de Estado en la U.R.S.S.. Rusia deja de ser un país socialista, y pasa a ser un país socialimperialista. Su Partido Comunista en Partido Revisionista. Rompimiento del campo socialista.

De todos estos hechos, lo fundamental, lo determinante, ha sido el cambio producido en la U.R.S.S. de ser la primera fuerza socialista, a ser una Potencia Imperialista.

Pasemos a ver esquemáticamente la división que hace Mao del mundo:

- El 1º está compuesto por las dos grandes potencias Imperialistas, la Union Sovietica y los EE.UU.

- El segundo mundo lo constituyen las fuerzas intermedias, Europa, Japon y Canada.

- El tercero lo forman toda Asia, menos el Japon, Africa, así como América Latina, también China pertenece al Tercer Mundo.

PRIMER MUNDO

Hoy las dos superpotencias URSS y EE.UU. son las únicas que están en condiciones de disputarse la hegemonía Mundial, mientras que las demás sin excepción han quedado relegadas a países de 2º o tercer orden.

Estos dos países se caracterizan:

- Cuenta con un régimen estatal controlado por un capital monopolista, extraordinariamente concentrado.

- Se apoya en una fuerza económica y militar mucho más poderosa que la de otros países, para realizar a escala mundial, la explotación económica, la opresión política y el control militar.

- Busca para sí, establecer la hegemonía en el mundo y para esto se prepara frenéticamente el desencadenamiento de una nueva guerra mundial.

De estas dos fuerzas; la Union Sovietica es la más peligrosa frente a la Guerra Mundial, porque como decía Lenin " Todo País Imperialista surgido más tarde exigen un nuevo reparto del mundo y que dado que ha llegado a la mesa del festín capitalista, cuando ya todos los sitios estaban ocupados se vuelva necesariamente aún más rapaces, aún más feroces".

SEGUNDO MUNDO

El segundo mundo es una fuerza intermedia, unible en la lucha antihegemonista.

Durante unos 20 años, estos países han mantenido una lucha contra el control de los EE.UU. y que han superado la situación de dependencia en que se hallaban.

Hay una serie de cuestiones que confirman esto:

- La fundación del M.C.E.
- La política francesa de independencia aplicada por De Gaulle,
- La actitud pasiva y crítica adoptada por los países de Europa, ante las guerras de ofensiva de EE.UU. contra Vietnam, Lao, Kampuchea.

Toda esta serie de cuestiones hacen que estos países tengan una serie de contradicciones con las superpotencias, y esto hace que puedan ser unificables.

TERCER MUNDO

Los países del Tercer Mundo constituyen la fuerza principal en la lucha contra el Imperialismo, el colonialismo y el hegemonismo.

Esta afirmación se fundamenta en una serie de luchas de estos países, que con sus criterios sobre el imperialismo, ha hecho cambiar la correlación de fuerza en el mundo.

Citemos algunos de ellos:

- El triunfo de la Revolución China (1.949).
- El triunfo de la guerra coreana de resistencia a la agresión norteamericana (1.953).
- El triunfo del pueblo egipcio en la guerra del canal del Suez (1.956)
- Los movimientos de liberación surgidos en América Latina (Cuba 1.959) Lucha por la Democracia en Chile (1.970).
- La restauración del legítimo puerto de China en las N.U.
- Las victorias de Vietnam, Lao, Kampuchea sobre los yanquis (1.975).
- Últimamente, la victoria de los pueblos de Nicaragua, Iran sobre los americanos.

Todo esto demuestra, que Asia, Africa, y América Latina, es un huracán revolucionario, que asestará un golpe decisivo y demoledor a todo el mundo viejo.

FORMAR EL FRENTE UNIDO ANTIHEGEMONISTA MUNDIAL

La necesidad de ir creando este frente es vital, si se quiere evitar o al menos frenar, en primer lugar la posibilidad de una guerra y en segundo lugar ir frenando el hegemonismo, o mejor dicho el control de los países imperialistas sobre los demás pueblos.

(Sobre la guerra, Mao ha dicho, " En primer lugar estamos en contra, en segundo no la tememos".)

Por lo tanto hay que advertir a los pueblos del peligro de guerra, la

necesidad que tienen de denunciar las agresiones de los imperialistas.

Por lo tanto urge la necesidad de unir a todos los países del tercer mundo, con el segundo mundo en el frente. Este marca el camino por donde pasa la lucha antihegemónica.

Hoy China es la vanguardia, de este frente y con los países del tercer mundo forman la fuerza principal en esta lucha.

Sevilla 12 de Noviembre de 1.979

Luis